
THE Y’S MEN’S CLUB OF OSAKA TOSABORI 
OSAKA Y.M.C.A. CROSS CULTURAL CENTER 

1-5-6 TOSABORI, NISHI-KU, OSAKA, JAPAN, 550-0001     
http://osaka-tosabori.wix.com/tosaboriys 

CHARTERED JUNE 5th 1951 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

To acknowledge the duty that accompanies every right 
 

何事も利己心や虚栄心からするのではなく、へりくだって、互いに相手を自分よりも優れた者と考え、めいめい

自分のことだけでなく、他人のことにも注意を払いなさい。互いにこのことを心がけなさい。それはキリスト・

イエスにもみられるものです。              （フィリピの信徒への手紙 2章3-5節） 
聖 句 

● 国 際 会 長   “Building today for a better tomorrow”（より良い明日のために今日を築く） 

    Jennifer Jones（オーストラリア） 

● ｱｼﾞｱ太平洋地域会長  “Action! ”「アクション！」              田中 博之（日本） 

● 西日本区理事     “風となれ、ひかりとなれ”  

“心豊かにあるために、輝くために” 戸所岩雄（彦根シャトー） 

●  中 西 部 部 長   “～為せば成る為さねば成らぬ何事も～”     掛谷太郎（大阪茨木） 

ＡＬＬ ＨＡＮＤＳ ＦＯＲ Ｙ’ｓＤＯＭ ！！ 

～  総 員 配 置 に 就 き 、 役 割 を 果 た そ う ～ 
 

主 題 

今月の題字写真 ≫≫ 

菜の花  ４ 

2019～2020 年度 工藤義正 会長主題 

〈 ＹＭＣＡサービス・ＡＳＦ 〉 
ＹＭＣＡとの協働は自ら積極的に参加することです。お互いに理解しあい目標を共有しましょう。 

荒川 恭次 Ｙサ・ユース事業主任（名古屋グランパスクラブ） 

 

強調 
テーマ 

好きな言葉は何ですか？ 

福島 眞一  

 
 
 昨年にブリテン委員長に就任してから、新企画として“トントン

インタビュー”をブリテンに掲載し始めました。「“トントンインタビ

ュー”は面白いよ！」とか、「一番最初に読みます。」とか、おお

むねよい感想を頂いています。 

 

 私は、ワイズに入ってからまだそんなに時間がたってないの

でインタビューする方がどんな方かよく分かってない事で、私

の好奇心を満たせるように色々聞いていますが、最初の質問

は“好きな言葉は何ですか？”です。この 4 月のブリテンで 10

人の好きな言葉が集まりました。 

 

 「知識は人を誇らせ、愛は人の徳を高める。」（川岸清ワイ

ズ）、「一期一会。」（只野未来ワイズ）、「為せば成る。為さねば 

ならぬ何事も。」（掛谷太郎ワイズ）、「皆、楽しく。」（北村詔四ワ

イズ）、「はじめに言ありき。」（今村良子特別メネット）、「雲上快

晴。」（石田由美子ワイズ）、「和をもって貴しとなす。」（奥田時

夫ワイズ）、「見るものすべてが師である。」（今井利子ワイズ）、

「秋霜烈日。」（岩原義則ワイズ）、そして今月のブリテンでは

「あなた方は世の光である。」（小川健一郎ワイズ）、これが集ま

った 10 の解答です。 

 

 こんな素晴らしい言葉があるのだと改めて感じ入りました。 

 私がインタビューを受ける側になったとき、さて何を言った

らと考え込んでしまいました。この企画はまだまだ続ける予定

です。皆さんに突然「好きな言葉は何ですか？」とインタビュー

するかもしれません。考えておいてください。 
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次期クラブ役員案 
書記 福島眞一 

 
3月24日のクラブ役員会で次期クラブ役員の案が
決まりましたので、報告いたします。 
 
会  長   岩原義則 
次期会長   丹吾 礼 
副  会長   丹吾 礼 
書  記   福島眞一 
書  記   岩田 晋 
会  計   丹吾 礼 
会  計   川岸 清 
会計監査   奥田時夫 
直前会長   工藤義正 
地域・環境  奥田時夫  灰谷隅夫 
Ｅ Ｍ Ｃ   丹吾 礼  小坂井義文 
交  流   川岸 清  岩田 晋 
広  報   岡野泰和 
ドライバー  岩原義則 
ブリテン   福島眞一  丹吾 礼 
メネット   和田早苗 
メール委員  福島眞一 
トスファンド 北村詔四 
 
中西部・地域奉仕・環境事業主査 工藤義正 
70周年記念事業実行委員長    岩原義則 
2021年度次期中西部部長     未  定 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

３月例会出席者数 ３月例会出席率 B F ニコニコ TOSファンド 
メンバー    0 名 

広義・功労会員 0 名 

メネット    0 名 

コメット    0 名 

ビジター・ゲスト 0 名 

出席者合計  0名 

会員例会出席者 0 名 

メーキャップ  0 名 

合  計    0 名 

現会員数   14 名 

出席率対象  10 名 

出 席 率       ％ 

切 手      0 pt 

現 金      0 pt 

 

 

         

今期合計        0 pt 

7－12月分  45,085円 

2月分        7,400円 

 

 

 

今期合計 52,485円 

7-12月分   31,100 円 

2月分     9,300円 

 

 

 

残高合計 1,464,331円 

日 時： 2020 年3 月24 日（火）18：30～20：00 

場 所： ＹＭＣＡ会館4 階 

出席者： 工藤、岩田、川岸、岩原、福島、和田メネット 

【協議事項】 
1.４月例会 
 日時：4 月21 日（火）18：00  
会場：大阪YMCA 会館 10 階101 号室 会費：1,500 円 

  ゲストスピーカー 加藤正彦氏（川岸ワイズ友人） 
「麒麟が来る！」の明智光秀とその時代の話。(予定) 
担当：Ａ班： 岡野、奥田、川岸、小路、中川、灰谷、福島 
司会：福島  聖書朗読：丹吾 食前感謝：丹吾 オークシ
ョン：岡野 

（←中止が決まりました） 
2.5月例会 
日時：5月19日（火） 
会場：大阪YMCA 会館 10 階101 号室 会費：1,500 円 
担当：Ｂ班： 岩田、岩原、北村、小坂井、只野、丹吾 
ゲストスピーカー 牧口 望氏  

3.次年度クラブ役員案（別紙） 
4.クラブ運営について 
5.第23回西日本区大会参加登録について 
  コロナウイルス流行もあるので4月役員会まで延期 

（←中止が決まりました） 
6.次年度名簿について 
7.4月ブリテンについて 
 足らない部分について 
・台北セントラル倶楽部から簡単なコメントと写真がメール
されているので、記事にする（川岸 担当） 

・次期クラブ担当表を岩原次期会長が記事に 
 ・川岸ワイズが何か一つ記事を書く。 
8.その他 
 ・70周年記念事業については、西クラブとの親子記念事業 

を考えてみる。（工藤 担当） 
 ・ウナギの森について説明があった。 
  5月10日(日)開催予定 

（←延期が決まりました） 

報告者 ・ 福島 眞一 

 

３月第二例会・役員会報告 

 
【報告事項】 
1. 3月例会 報告 
 ・新型コロナウイルス流行のため中止 
2.会計報告 
丹吾会計が欠席のため、工藤会長から下記の報告があった。 
・西日本区事業献金送金について4月15日までに期日の変
更があった。 

・2月例会会場費については工藤会長が支払った。 
3.西日本区大会代議員会開催公告 
・開催日：6月13日(土) 
・議案提出期限:4月19日(日)Eメール 

4.中西部第4回評議会 
4月11日(土)14：00 YMCA10階 

（←中止が決まりました） 
5.第74回 国際大会案内 

（←中止が決まりました） 
6.その他 
・IBCクラブの WEST CHESTER CA PSW USA が消滅した 
との連絡があった。 

2019～2020年度  
第5回ワイズの森づくり・うなぎの森  
植樹祭 延期のお知らせ  
 
毎年五月頃に開催しておりました表題イベントにつき
まして、新型コロナウイルスの影響にて五月頃の開催
は延期と大阪木材連合様との打ち合わせで決まりまし
た。延期は秋ごろとはしておりますが、まだ新型コロ
ナウイルスの見通しがつかない状況ですので、明確に
決まってはおりません。まずは五月のうなぎの森は開
催されないことをお知らせ致します。宜しくお願い致
します。  
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コロナウイルス感染症が猛威をふるっている中、大阪YMCAの小川総主事にインタビューしました。４月の誕生日に５０

才になられる若きリーダーに迫ってみました。 

好きな言葉は何ですか？なぜですか？ 

2019 年度の大阪 YMCA 年間聖句でもある「あなた方は世の光

である。」です。小学校の時にはスポーツが上手な人に、大人に

なると頭のよい人に、時にはお金持ちに、また優しい人に憧れた

りと、心は揺れ動きます。私たちはなりたい人にはなれず、欲しい

もの得ることはなかなか難しいですが、神様は、どんな人にも魅力

があると言います。救われる、好きな言葉です。 

小さいときのことを教えてください。 

東京の世田谷生まれで、祖父が牧師をやっていて教会と附属

幼稚園に通っていました。興味があると走り出して、迷子になった

ことも何度もあります。両親からはすぐにどこかに行ってしまうと言

われます。色々なことに興味を持つのは良いことと認めて親が育

ててくれたことに感謝してます。 

父は電機メーカーで働いていて、通訳から仕事をはじめ、海外

事業部の仕事を長くしていました。父は海外によく行っていまし

た。小学校４年生の時にイラン・イラク戦争があり、毎月のようにイ

ラクの首都バクダットに出かけていました。戦争の時には放送が

大切で、国営放送に納品したり納めた機器のメンテナンスをした

りしていたようです。留守宅では父を心配して、家族で壁新聞を

作ったりしていました。また、自宅に海外の人が良く来ていまし

た。お客さんが来ると、当時 3 人の子ども達でピアノを弾いたり、

食事を運んだりしておもてなしをしていました。 

大学では何を勉強されたのですか？ 

大学では経営学を学びました。社会は企業の働きが大切で、

経営学を学ぶことが社会を動かすのに近道だと思っていました。 

就職先としてYMCAを選ばれたのはなぜですか？ 

就職活動時に自分の将来を考え、お金も大切ですが、キリスト

教に近いところで働きたいと考え、東京 YMCA に就職しました。

教会に行っていたことや、YMCA のボランティアの人たちと少し接

していたので、そうなったのかもしれません。 

YMCAではどんな仕事をされましたか？ 

最初の５年間は国際ホテル専門学校で働きました。その後北

九州 YMCA に出向し、ホテル専門学校の立て直しのために２年

間奮闘しました。結果は、厳しいものでしたが、なんとか資金が回

ったときにはホッとしました。東京 YMCA に帰任して３年間、企画

開発、発達障がい児支援、保育室、プールなどを担当しました。

その後、縁があり、今度は北九州 YMCA に移籍することになりま

した。2008 年に北九州 YMCA の総主事になりました。北九州に

出向が決まったとき、東京以外で生活をしたことがなかったので、

最初は戸惑いました。しかし赴任して、それぞれの地域に良い所

があるのが分かりました。北九州はアジアの玄関口であった門司

港があり、また八幡製鉄所があります。また対岸である下関港から

は、韓国釜山や中国青島とはフェリーで結ばれているなどアジア

に非常に近い場所で、その魅力を存分に生かした活動を YMCA

で行いました。 

総主事と言う事は社長みたいな仕事かと思いますが？ 

おっしゃる通りです。YMCA はボランティアであるレイパーソン

が集まり出来た組織です。そこで専従スタッフを雇用するようにな

り、その責任者が総主事です。時代とともに、YMCA の事業が拡

大し、専従スタッフの役割が重くなっています。以前は、スタッフ・

レイパーソンの集まりである会員総会において諸計画を決めてい

ましたが、今は各法人の理事会等で決定しています。総主事は、

法人の代表理事、理事長をしておりますので、その意味では社

長と同様の仕事です。ただし総主事は、スタッフのみと向き合うの

ではなく、レイパーソンと向き合い、力を結集して YMCA を前進さ

せるのが仕事です。 

大阪YMCAはどんな組織ですか？ 

大阪YMCAは、ボランティアと職員で動いている非営利団体で

す。公益財団法人、2つの学校法人、社会福祉法人の4法人で、

おもに教育及び福祉に分類される事業を行っています。常勤・非

常勤をあわせますと約1,400人の職員が働いています。事業は多

様で、0 歳の保育園児から 100 歳の特別養護老人ホームの入居

者まで、大変幅広い人が YMCA に関わっていらっしゃいます。 

大阪 YMCA の魅力は、新しいことにチャレンジし続けているこ

と、グローバルな視点で海外のYMCAとの関係を構築し大切にし

ていること、学院高校や表現コミュニケーション学科には社会のな

かで生きづらさを感じたり学校に行きにくい若者が通うことができ

る活動があること。また、ここ数年で言うと、世界基準のバカロレア

教育プログラムを導入したインターナショナルスクールの実績が

大阪市立水都国際中学校・高等学校につながり、大阪市から高

い評価を受けています。 

今年は、YMCA が六甲山麓でキャンプを初めて 100 年の年で

すが、野外活動・キャンプでは多くの人がメンバーとして、またボ

ランティアリーダーとして育ち巣立って言っています。キャンプで

活躍したユースボランティアリーダーや若いときに大阪 YMCA に

関わった人は、YMCAに戻ってきてくださり、ボランティアや、役員

として関わってくださっています。生涯関わることができる場所が

大阪 YMCA であると思います。 

10年後の大阪YMCAの姿を話してください。 

YMCA は、いくつもの事業に取り組んでいますが、それぞれ専

門的に優れた事業出ではないと生き残れません。ただ YMCA

は、個別事業の成功をビジョンに掲げているわけではなく、お互

いを認め合い、高めあう「ポジティブネット」のある豊かな社会を創

る。を掲げています。事業の内容は変わるかもしれませんが、ビジ

ョン実現にふさわしいものに取り組んでいるように進んでいきま

す。 

ご家族のことを話してください。 

奥さんと子供2人です。子供は、小学校4年生の息子と小学校

1 年生の娘です。子供達は引っ越しをして 1 年で大阪弁を使える

ようになったようです。これからもどうぞよろしくお願いいたします。 

№10  

小川健一郎総主事 
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3 月 12 日にインタビューをしま

した。若い総主事が来られ、いつ

もニコニコされていますが、ど

んな方かよく分かりませんでし

た。素敵なナイスガイでした。ま

た、大阪YMCAの組織や仕事に

ついてわかりやすい説明があ

り、これからの大阪YMCAがど

のように発展して行くのかが楽

しみになってきました。総主事

のご活躍を期待しています。 
（ブリテン委員長 福島 眞一） 

寄稿者 川岸 清 

或る先輩ワイズメンの直筆原稿より（１）   
いきなりですが読者諸氏にお訊ねします。ワイズメンズクラブ国際会長にお会いしたことがありますか？私はワイズ歴３８

年ですが、ほんの数回しかありません。国際大会とかアジアなど地域大会に参加した折にお会いする機会があったので、２～

３回はFace to faceでお会いし二言三言お話した程度です。ところで日本の代表で国際会長になられた方がこれまでに何名

いらっしゃるか、すぐ答えられますか？――４名です。重要なポストに就いたことが無い私はこの方々ともほとんどお話した

こともありません。 

そんな私が思いがけなくも最近、その４名のうち最初に国際会長

になられた方の直筆原稿を読ませていただく機会に恵まれました。

その方こそ大阪センテニアルクラブ等に所属され、後輩ワイズメン

の模範的存在であった鈴木謙介氏（1912年~2005年）です。その直筆

原稿の見出しは「Biodata の抜粋と多少の Comments」となっていま

す。以下にその全文を原文のまま2回に分けて紹介します。（但し、

適宜、句読点を付し、旧仮名遣いは新仮名遣いに変更。また、一部、

英語には（ ）で日本語訳をつけたものもあります。例えばBiodata

（経歴）。また(*)で脚注を付けたものもあります。） 

以下、次号ブリテンを楽しみにお待ちください。 

報告者 川岸 清 

台北セントラルクラブ40周年 
台北セントラルクラブ交流担当の

林さんからのメッセージを訳して掲

載します。 

 

「４０周年記念感謝礼拝の写真の一

部を添付します。礼拝は台北YMCAで

開催されました。礼拝後、Royal Host 

で昼食を共にしました。質素で厳粛

な集まりとなりました。パンデミッ

クが早く終息し、すべてが元の正常

な状態に戻るようにと願います。    

敬具 Mark」    
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寄稿者 岩田 晋 

縁が縁を呼んで・・・ 
3 月に予定されていた諸行事やイベントがコロナウィルスの感染問題で、相次いで中止になり、YMCA もご多分にもれず、同様

な状況で一日も早く社会が通常の状態に戻ってくれることを誰しも祈っているのは確かなことです。「普通の生活が送れることが

いかに貴重なことであるか」を実感している今日この頃です。ワイズメンズクラブの例会なども中止になり、皆さんはどのよう

にしておられるのでしょうか。私は幸いなことに韓国の大邱に関することを調べていますので、「何もすることがなくて…..」と

いう状況ではないことだけが取り柄でしょうか。本来であれば、今頃は韓国大邱へ足を運んでいる筈だったのですが、コロナの

件で大邱が大変な状況になっていることは、皆さんもマスコミの報道などで既にご存知のことと思います。 

昨年の10月にひとりで大邱へ行き、大阪サウスクラブの恵美奈ワイズから以前に紹介頂いたIBCの金ワイズを訪ねました。大

邱には市民の行楽地となっている、人工の農業用水用溜池「寿城池」があり、大邱の人であれば誰でも知っている、名の知れた人

工池ですが、この池を写真だけでなく、「実際に直接見たい」という気持ちが強くなり、大邱在住の誰かを紹介して貰えればとの

期待もあって、阪和部会に出席し、サウスクラブの恵美奈ワイズに厚かましくもお願いしたところ、すぐに大邱に連絡され、即

座にOKとなりました。 

大邱へは韓国に留学していた頃、一度だけ、名古屋の大学の教授と一緒に立ち寄ったことはありますが、時間の関係で薬市場

をチョコチョコと見た程度に過ぎず、人工池のことは全く知らぬままでした。そして、高麗大で日本人留学生から「大邱に関係

した日本人のことを調べたいけれど」と訊かれたことがあり、ほんの少しだけ自分なりに調べて、学生に連絡しました。岐阜出

身の「水崎林太郎」という名前を知ったのはその時が初めてでした。 

大邱へ足を運ぶと決めてサウスクラブと打ち合わせをしていると、私が11月のサウスクラブ例会でスピーチすることになって

しまいました。日韓関係が芳しくない方向へ進んでいる時であり、この機会に「日韓の双方が力を尽くし合ったことがある」こ

とを具体例を通して再確認したいという強い思いがありましたから、スピーチを引き受けることにしたのです。そこで水崎氏に

ついて詳しく調べると、水崎氏が岐阜市出身であること、母校の小学校が岐阜師範学校の流れを汲んでいて、水崎氏が寿城池造

築に功績があったことが縁になり、現在、大邱の初等学校(小学校)と交流をしていることなどが判りました。「岐阜師範」と聞い

たからには、ジッとしていられません。数年前に亡くなった私の父の出身校が岐阜師範なのです。昨年の8月8日、思い切って

岐阜にある加納小学校を訪ねました。丁度、夏休みの真っ最中ですから、生徒の姿を見ることは出来ませんでしたが、日直の先

生から少しお話をお伺いし、韓国との交流の「記念室」を見ることが出来ました。同時に校門近くに保存してある、レンガ造りの

門（師範時代のもの）の一部を見ましたが、「我が父親もこの門を毎日目にしていたのだなあ」と妙な感慨に耽って父親を思い出

しました。 

10月11日(金)夕暮れに大邱に入り、大阪サウスクラブIBCの金さんに初めてお会いし、翌日は予定通り、寿城池の見学と水崎

林太郎氏のお墓参りをすることが出来ましたが、事前に金さんが「外国からの客だから」と言って、休日に大邱市の職員さんの

案内を受けることが出来ました。私が「可能であれば」との条件付きでお願いしておいた沙也加の里・友鹿里へも行こうという

ことになり、思いがけない展開になりました。嘉昌面友鹿里にある鹿洞書院には朝鮮時代の文禄慶長の役などで功績を挙げた金

忠善将軍が祀られており、多くの日本人観光客が訪れています。それは金忠善将軍が朝鮮に帰化した日本人であるというのが理

由のようです。日本人であることは韓国に残る書籍などからも間違いないようですが、出身地については、和歌山説・対馬説・北

九州説などがあるようです。思いがけなくも一日で 

大邱の二ヶ所をタプサ出来たわけですから、大邱アルファクラブの金ワイズに感謝のあるのみです。寿城池の造築に際しては、

水崎林太郎氏が大変な苦労をされたようですが、今度は大田の国家記録院へ行き、当時の原史料の文書で確認をする予定です。

大田ですから土佐堀クラブのIBCであるハンバットクラブに協力をお願いすることになるかも知れませんね。 

ワイズメンバーではありませんが、名古屋で日韓の交流に尽力し水崎林太郎氏の顕彰を熱心に進めておられる方の存在を抜き

にして考えることは出来ません。「縁」と言うのは不思議なもので、私の中学校の先輩でもあり、我が父親の教え子にもなるので

す。高麗大でも少しばかり先輩で、私の故郷の近くにお住まいです。世の中、こんな風に結びついているのですね。帰化人・沙也

可に関する資料が待っていますので、今日はこれまでとします。 

大邱・東山初等学校（岐

阜・加納小学校と交流）

の構内で 
左へ交流担当教師。 
右へ大邱アルファクラ

ブの金鎮卓ワイズ 

大邱YMCA の玄関 
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4月1日（水） 

新入職員入職式 

☆大阪ＹＭＣＡ早天祈祷会☆ 

※４月、５月の早天祈祷会は中止となります。 

≪お知らせ≫ 

大阪YMCAでは、新型コロナウイルス感染症拡大への対策のため、不特定多数の方が

参加されるすべてのイベント、プログラムおよび集会を中止または延期いたします。 

ご理解、ご了承くださいますようお願い申し上げます。 

10 日 灰谷隅夫 

▽ 今後の予定 ▽ 

― 5月 ― 
10日(日)ウナギの森            開催見送り 
19日(火)クラブ例会(18：30～)       土佐堀YMCA 
26日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 
26日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 

＜ ４月例会 ＞  中止になりました 
日時：２０２０年４月２１日（火）１８：３０～ 
会場：土佐堀ＹＭＣＡ 10階 
会費：１、５００円 
司会：福島眞一メン 
担当：A班（岡野、奥田、川岸、小路、中川、灰谷、福島） 
１．開会宣言・点鐘          工藤義正会長 
２．ワイズソング           一 同 
３．ゲスト紹介            司 会 者 
４．聖句朗読・メッセージ       丹吾 礼メン 
５．食前感謝             丹吾 礼メン 
６．晩餐と歓談            一 同 

７．インフォメーション         福島眞一書記 
８．ＹＭＣＡニュース               小路清一連絡主事 

９．ゲストスピーチ「「麒麟が来る！」の明智光秀と 

  その時代の話。(予定)」      加藤 正彦氏 
10．ファンドオークション       岡野泰和メン 
11．誕生日・結婚記念日                工藤義正会長 
12．ニコニコ                   司 会 者 
13．ＹＭＣＡの歌                一 同 

14．閉会宣言・点鐘              工藤義正会長 
※オークションの品物を持参してください※ 

 

今月の題字写真 
福島メン提供 

菜の花 

― 4月 ― 
21日(火)クラブ例会(18：30～)       土佐堀YMCA 
28日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 
28日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 

例会は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため中止 

 

3 日 灰谷隅夫 

４月例会スピーカー紹介 
 
加藤正彦氏 
プロフィール：府立高校３校の校長を経て、大阪女学院大学・短大特任教授、現在は大阪狭山市の市民熟年大学講師、主と
して歴史を講じておられます。 
 
「敵は本能寺にあり！」 この言葉は誰でも知っている。 
だが、「本能寺の変」の背景には、多くの謎がある。 
１５８２年６月２１日・天正１０年６月２日に明智光秀により織田信長が討たれたという歴史上の事実は確定しているが、それま
での過程には５０にも及ぶ説があり、その幾つかを拾いながらその謎に迫ってみたい。 


